

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL Versión No 0735

México, D.F., a 21 de mayo de 2015

DIPUTADO JULIO CÉSAR MORENO RIVERA Presidente de la Cámara de Diputados

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- El martes, hizo un pronunciamiento usted en el sentido de que el INE no debe caer en el juego de las provocaciones ni de los insultos, ¿qué motivó este pronunciamiento que hizo usted a nombre de la Cámara de Diputados?

RESPUESTA.- Creo que más allá de las aseveraciones que tuvo el presidente del INE, Lorenzo Córdova, lo que creo es que más allá de lo inacertadas o los descalificativos que utilizó, es momento en que debemos fortalecer las instituciones en esta coyuntura electoral.

No es un tema de darle la razón a él, a lo que él hizo; de manera personal, él ya pidió una disculpa pública y también tiene que tener una ruta de salida en ese tema.

Sin embargo, me preocupa que esto de las intervenciones telefónicas ya es una práctica cotidiana, me preocupa que sigue habiendo intervenciones telefónicas y no hay una sola sanción, pese a que esto ya está tipificado como delito.

Es decir, la tipificación como delito o el castigo a quienes hacen estas intervenciones telefónicas indebidas queda impune y esa impunidad sigue llevando a que cualquier persona que quiera sacar a alguien de una contienda o lo quiera enlodar o cualquier cuestión, nada más se espera 15-10 días antes de un proceso, como el que estamos a punto de llevar a cabo el 7 de junio, y es suficiente para tratar de descalificar a esta persona que, en este caso, es el presidente del INE.

Pero, ¿qué pasa? Aquí es muy lamentable porque estamos a unos días de una elección donde debemos fortalecer a la institución y debemos apostarle a un ejercicio democrático, que a la vez fortalece a nuestro país.

PREGUNTA.- ¿Usted también vislumbra un afán de desprestigiar al Instituto Nacional Electoral? Sobre todo porque hemos visto que los partidos políticos han mantenido una campaña prácticamente de lodo en todos los niveles.

RESPUESTA.- Yo lamento las campañas de lodo que ha habido, porque lo único que hacen es aumentar el abstencionismo, es abonar a que la gente no salga a votar, y si a eso sumamos que ahora se está tratando de descalificar a quien dirige, o a quien preside el INE, que es el árbitro, pues prácticamente le están apostando a que le vaya mal al proceso democrático en nuestro país.

Creo que se ha hecho mucho, incluso se hicieron las reformas en esta materia electoral, para que esto se lleve a cabo y dé resultados.

Por eso les hago un llamado fraterno a todos los partidos políticos, a que paren las campañas de descalificación, a que paren las campañas de lodo; que sean más propositivos y que saquemos adelante el mejor proceso democrático electoral el próximo 7 de junio.

PREGUNTA.- Sin embargo, el senador Barbosa ayer declara que ésta reforma, precisamente, electoral ha sido un fracaso, ¿a qué se referirá?

RESPUESTA.- Lamento que el senador Barbosa esté descalificando la reforma electoral, porque se está dando un martillazo en el dedo.

Primero, él la votó a favor. Segundo, ¿cómo descalifica algo tan prematuramente, tan precipitadamente, si apenas estamos en proceso de que rinda frutos el próximo 7 de junio? No puede salir él a descalificar algo que ni siquiera está en su etapa o en su auge.

Tenemos que darle tiempo a este proceso electoral, pero con el afecto que le tengo, creo que se está equivocando el senador Barbosa al descalificar la reforma electoral que, además, él mismo votó a favor. Entonces, se está dando un martillazo en el dedo.

PREGUNTA.- ¿Debe renunciar Lorenzo Córdova por estas afirmaciones tan...?

RESPUESTA.- No, de ninguna manera. No ha lugar a que, yo no veo lugar a que tenga que renunciar Lorenzo Córdova, insisto, por una cuestión de una intervención telefónica, más allá de sus lamentables comentarios. Lo que tenemos que hacer es fortalecer a las instituciones y una de ellas es el INE.

PREGUNTA.- ¿Quién está fallando en esto? Ya se tipificó como delito las grabaciones, ¿quién falla?

RESPUESTA.- Se tiene que aplicar la ley. Nuestro país tiene que estar dentro del marco de la ley.

Yo exhorto a la PGR, a las instituciones, a Gobernación, a todas las instituciones que tienen al respecto responsabilidad, a que apliquen la ley y que en verdad haya ya responsables. Hay filtraciones tras filtraciones en todos los niveles de gobierno con toda una intención maquiavélica y no pasa nada.

Y esto va a seguir sucediendo mientras no se aplique la ley a quienes están con todo, dolosamente tratando de enlodar a quienes encabezan instituciones.

PREGUNTA.- Se habla de una cortina de humo para tratar de evitar más sanciones al Verde Ecologista, ¿podría ser?

RESPUESTA.- No, yo creo más bien que aquí lo que debemos hacer es cerrar filas en favor de una de las instituciones que está a punto de pasar una prueba de fuego, el próximo 7 de junio, y es el INE.

PREGUNTA.- Diputado, sin embargo, distintos actores políticos y legisladores apuntan a que el proceso electoral se está encaminando a la judicialización ¿cuál es el riesgo que usted ve en ese sentido?

RESPUESTA.- Eso no es nuevo. Siempre hay una contienda electoral y contienda postelectoral, esto no es nuevo, pero hay nuevas reglas, por eso hicimos la reforma electoral, por eso lo lamento mucho.

Quienes la descalifican, en verdad, se están dando un martillazo en el dedo porque hay que dejar que primero pase su prueba de fuego, que tenga sus resultados el próximo 7 de junio, pero hay que fortalecer al mismo tiempo a la institución.

PREGUNTA.- ¿No coincide en que se está yendo a la judicialización de la elección?

RESPUESTA.- No. Creo que por eso hay, en este caso, instancias que se tienen que agotar, que finalmente todos tienen ese derecho, todos los que participen, pero soy de los que tienen fe, y apuesto a que vamos a tener un proceso democrático diferente, con mejores resultados. Para eso se hizo la reforma electoral.

Yo la defiendo, yo voté a favor de ella, junto con muchos diputados, y lamento que quienes también votaron por ella, como el senador Barbosa, hoy la estén descalificando.

PREGUNTA.- ¿Cuándo empiezan los trabajos de entrega - recepción? ¿Ya empezaron los trabajos para la entrega - recepción de las instalaciones?

RESPUESTA.- Estamos en eso, pero yo creo que en aproximadamente unos 15 días, estamos ya iniciando los trabajos.

PREGUNTA.- ¿En qué consiste este proceso de entrega?

RESPUESTA.- Es todo un esquema administrativo con la Contraloría Interna, con las comisiones. Ya se dieron de baja prácticamente todas las comisiones, sobre todo las especiales, y prácticamente lo que mandatan los reglamentos internos.

PREGUNTA. - ¿Y la entrega de las oficinas?

RESPUESTA.- Eso también ya se va a programar. En este caso, lo estamos viendo con el secretario de la Cámara, con todos los responsables. Es un procedimiento que se hace cada tres años.

PREGUNTA.- Le tocó la última parte de este proceso legislativo, ¿cómo ve?, ¿se entregarán cuentas efectivas? Es decir, ¿saldrá limpia la Cámara?

RESPUESTA.- Quiero decirles que es un orgullo haber participado en esta legislatura histórica. Digo esto porque, ni más ni menos, logramos sacar más de 29 reformas a nuestra Carta Magna, muchas

de ellas estructurales que, en otras legislaturas, lejos estuvieron de sacar siguiera dos o tres.

PREGUNTA.- Presidente hay un clima de inseguridad y violencia en la República Mexicana, ¿Cuál es su lectura? ¿Podría esto perjudicar las elecciones para junio próximo?

RESPUESTA.- El clima de inseguridad es un tema que no es de ahorita, ya lleva más de una década donde se ha encrudecido, pero insisto, hay que seguir fortaleciendo el marco jurídico y a nuestras instituciones para que los ciudadanos, esta percepción que tienen, la puedan cambiar en un corto tiempo.

PREGUNTA.- Diputado, pero no habrá riesgo de que esa violencia, que esa inseguridad impacte durante la jornada electoral, ya sea en abstencionismo o en actos violentos.

RESPUESTA.- De ninguna manera, yo veo más riesgo en que sigan las campañas de lodo, que eso sí incita al abstencionismo.

Gracias.